



# ENTREVISTA

T. D.  
**Allman**  
Periodista

► *Nacido en Florida*  
► *Formado en Harvard y Oxford, ha publicado en los medios más reputados*



JOSEP MARIA GABANE

## «Bush sí que es un chaquetero»

Denuncia que el sistema judicial de EEUU es de control y castigo de la población negra

MARGARITA  
**Sáenz-Diez Trias**



Periodista de raza que ama la verdad y rehúye cualquier componenda con tal de contarla. Un poco más joven que Kerry y con algún año más que Bush evita, coqueto, precisar su edad. Poco importa. Esos años han llenado su maleta de corresponsal de un conocimiento directo de los líderes que han hilvanado el mundo que tenemos entre manos. Publica en *Urano El hombre más peligroso del mundo*.

—¿Es Bush el peor?

—Sí. Porque estando al frente del país más poderoso, ignora la verdad y la legalidad internacional.

—Muchos no lo advierten.

—Yo tampoco lo vi antes y me equivoqué porque todo en él es mentira. He escrito el libro porque mi deber

como periodista es contar la verdad.

—Europa, mayoritariamente, siempre desconfió de él.

—Lo sé muy bien y éste es el gran misterio de mi país. El 50% de la gente es como usted o como yo. Miramos... y pensamos esto es ridículo. Pero otra parte de los norteamericanos quiere creer a Bush, y si gana será porque a muchos les gusta matar a los enemigos, les gusta atreverse a plantar cara a los europeos, no tener miedo a la ley. Me avergüenzo del comportamiento y de la conducta de mi país con respecto a George W. Bush.

—Si gana, no será gratuito el obsoleto sistema de recuento de votos.

—Así es. Además de soportar la catástrofe llamada George W. Bush, hay un superpoder que no funciona. Encontrará americanos que dicen: 'Somos la mejor democracia, somos un ejemplo para el mundo'. Pero cómo puede decirse que somos un ejemplo de democracia? El que en las anteriores elecciones consiguió más vo-

### LA CEGUERA

«Tenemos un sistema electoral enfermo. El mundo lo ve, pero la gente en Estados Unidos no se da cuenta»

### EL SONROJO

«Yo me avergüenzo del comportamiento y de la conducta de mi país con respecto al presidente»

tos (Al Gore) no fue elegido presidente. Y el que fue elegido, ese sí que es un chaquetero; un *flip flopper*.

—Esta vez muchos se quedarán también sin poder depositar su voto.

—Tenemos un sistema judicial que es de control y castigo para la población negra. Los delitos que cometen los blancos, especialmente si son de clases medias o altas, son tratados como enfermedades. Si un niño blanco golpea a alguien, tiene un trastorno de atención. Pero si el niño es negro, va a la cárcel, porque es un delincuente. En muchos estados, como Florida, las leyes establecen que los criminales condenados nunca más podrán votar. Esto es volver a la etapa anterior a la conquista de los derechos civiles. Cuando se podía fijar quién no votaría jamás.

—Un grave retroceso.

—Además, están las intervenciones del Tribunal Supremo. Como ocurrió en el 2000. Bush perdió las elecciones, pero el Supremo le dio gana-

dor. Es un sistema electoral enfermo. El mundo lo ve, pero la gente en Estados Unidos no se da cuenta.

—Bush ha incendiado el planeta, pero muchos electores le votarán como garante de la seguridad.

—Tenemos una situación muy extraña. La confusión entre los símbolos de la fortaleza, y la realidad de la fortaleza. Nuestra Administración manipula los símbolos de una manera que nunca se había hecho.

—Acusa a Bush de dilapidar la solidaridad que fraguó el 11-S.

—Porque practica la política de la división. De hacerse enemigos. Tenemos el ejemplo de Europa. Ustedes los europeos fueron muy estúpidos porque utilizaron las tesis de Rumsfeld sobre la división entre la nueva y la vieja Europa. Pero no era eso. Era la Europa inteligente y la Europa tonta.

—Un nombre de la Europa tonta.

—Berlusconi, que es como una nube tonta. Además, Blair optó por respaldar a Bush y esto no es lo que los europeos serios hacen, que es intentar decidir una política común. O sea, que ustedes han sido las primeras víctimas de sus políticos.

—Aznar no fue ajeno a esa división.

—Fue terrible. Estúpido. El Gobierno español desperdició dinero en Irak, y él actuó de forma muy indigna, volando a las Azores como si fuera Mickey Mouse con bigote. Pero ¿sabe lo que dicen los estadounidenses, lo que dice el propio Bush?

—Ni idea.

—Que los españoles son unos cobardes porque no se han quedado en Irak. Así que dejen a los norteamericanos que tengan sus ilusiones.

—¿Por qué disfruta Bush haciendo sufrir a sus aliados?

—¿No cree que toda su presidencia ha sido un castigo absoluto? Irak, el tratado antibalístico que niega la seguridad a Europa, ha insultado a los mexicanos, a los canadienses.

—Lo de Irak no tiene fácil remedio.

—Bush ha creado un problema internacional sin solución. Y lo que es peor, además de esta errónea aventura en Irak, ha actuado con negligencia criminal respecto de la paz palestino/israelí.